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SÚMULA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUAT – CAU SP  

 

DATA 13/10/2022 (5ªF) HORÁRIO 14h00 às 18h00 

LOCAL Sede do CAU/SP e MS Teams 

 

Membros presentes  

PARTICIPANTES 

Mônica Antonia Viana Coordenadora 

Carina Serra Amancio Coordenadora adjunta 

Flavia Regina de Lacerda Abreu Hartmann Suplente  

Danila Martins de Alencar Battaus Membro 

Denise Antonucci Membro 

Maria Eneida Barreira Suplente 

Teresinha Maria Fortes Bustamante Debrassi Suplente 

Maria Isabel Rodrigues Paulino Membro  

Paulo Marcio Filomeno Mantovani Membro  

Vera Lúcia Blat Migliorini Membro  

 

ASSESSORIA André Ferreira de Magalhães  

 

CONVIDADOS  Eduardo Pimentel Pizarro 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 

Ailton Pessoa de Siqueira 

Gabriela Katie Silva Morita 

Jose Roberto Merlin 

 

Aprovação da Súmula da 19ª Reunião Ordinária  

 

Encaminhamento 
Aprovada por unanimidade. Encaminhar para publicação no Portal da 

Transparência. 

  
Comunicação 

 

Responsável Coordenadora Mônica Antonia Viana 

Comunicados 

1. Alteração de Assessoria da Comissão - CPUAT 
Informou à comissão a alteração do funcionário assessor da comissão, 

devido ao pedido de demissão da Funcionária Camila Carroci Martins. 

2. Reunião de Coordenadores de Comissões 

Informou que no dia 30/09/2022 ocorreu a reunião de Coordenadores para 

apresentação dos projetos estratégicos e plano de ação para 2023. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 
Devolutiva da reunião dos Coordenadores – Planejamento estratégico e 

orçamentário 2023 

Fonte CPUAT, CPFi e GT do PE 

Relatores Conselheira Mônica A. Viana e o funcionário Eduardo Pizarro 
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Encaminhamento 

Eduardo Pizarro apresentou uma síntese do que foi exposto na reunião de 

coordenadores, realizada no dia 30/09/2022, referente ao Planejamento 

Estratégico e o orçamento de 2023.  

Após a apresentação do Eduardo, a Conselheira Mônica A. Viana informou que 

nesta reunião foi proposto e está sendo planejado um Congresso de forma 

integrada entre as várias comissões para junho/2023. Também lembrou que os 

eventos da CPUAT realizados em 2021, geraram uma grande quantidade de 

materiais de relatoria sobre os principais conteúdos e resultados, sendo proposto 

a criação de uma subcomissão para formatar essas informações para publicação 

em meio digital. As Conselheiras Danila Battaus, Maria Eneida Barreira e Vera 

Blat se disponibilizaram para compor essa subcomissão para sistematizar e 

propor o conteúdo e formato dessa publicação para posterior envio à 

Comunicação. 

Com relação ao lote do edital de fomento sobre Urbanismo, Infraestrutura Verde 

e Saneamento Ambiental proposto e constante do plano de ação 2023 da 

CPUAT, frisou a necessidade de criação de uma subcomissão para minutar o 

conteúdo deste lote do edital. As Conselheiras Teresinha Debrassi, Mônica A. 

Viana, Vera Blat e Denise Antonucci aceitaram participar.  

 

4 Nota Técnica do MP/SP (TDC) 

Fonte CPUAT subcomissão 

Relatores Conselheira Carina Serra e demais conselheiros integrantes 

Encaminhamento 

A nota redigida pelas Conselheiras Carina Serra, Maria Eneida, Maria Isabel e 

Paulo Mantovani foi apresentada à comissão pela Conselheira Maria Eneida 

Barreira. Foi acordado enviar a resposta elaborada para análise da SGO, afim de 

verificar se o conteúdo está de acordo com o solicitado pelo MP e postergar a 

finalização deste item para a próxima reunião da comissão, buscando 

complementar as referências bibliográficas sobre a implementação do 

instrumento do TDC. Para tanto, solicitou-se que quem tiver indicações enviar 

para a Conselheira Maria Eneida.  

 

2 
Agenda Urbana e Ambiental - AUA do CAU/SP – Matriz e Documento 

síntese 

Fonte CPUAT subcomissão 

Relatoras Conselheiras Mônica A. Viana, Vera Blat, Carina Serra e Danila Battaus 

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica A. Viana iniciou agradecendo pelas contribuições da 

subcomissão para sistematização do conteúdo da AUA. A Conselheira Danila 

Battaus informou que a subcomissão tomou como base a matriz proposta para 

compatibilizar todas as contribuições das várias comissões do CAU/SP. Foi 

apresentado de forma sintética a Matriz contendo os princípios, objetivos, eixos 

temáticos, ações estratégicas, agentes envolvidos e principais ações do CAU.  

A coordenadora informou que amanhã, dia 14/10 a partir das 9h00, haverá uma 

reunião presencial da subcomissão reduzida para concluir o desenvolvimento do 

documento para posterior apresentação as demais comissões do CAU/SP. 

 

3 II Ciclo de Debates sobre Política Urbana, Ambiental e Territorial - 2022 

Fontes CPUAT, Vice-presidência e outras comissões 

Relatoras Conselheiras Carina Serra e Mônica Viana 
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Encaminhamento 

A Conselheira Danila Battaus iniciou informando o formato do evento sugerido.  

O Conselheiro Paulo Mantovani demonstrou seu desconforto ao uso do termo 

“ideias fora do lugar”. Porém foi esclarecido pelas Conselheiras Mônica e Carina 

que este termo foi definido por Roberto Schwarz e Ermínia Maricato. 

A Conselheira Mônica A. Viana sugeriu manter o título constante no plano de 

ação como II Ciclo de Debates da CPUAT, seguido do título. Também sugeriu 

conjugar a questão da fiscalização dentro do debate da Agenda Urbana 

Ambiental do CAU/SP, que é o tema central. Frisou a importância de convidar o 

SEBRAE para o evento, pois está realizando consultorias em municípios para 

reformulação dos Códigos de Obra para simplificar o licenciamento urbanístico e 

edilício no formato auto declaratório, como também alguém da CPUA/BR que 

trata desse assunto. Assim como realizar o diálogo com os representantes do 

CAU/SP nos conselhos municipais e estaduais, conforme já acordado com a vice-

presidência.  

Houve a sugestão do evento ser aberto também aos arquitetos e urbanistas, sendo 

acordado pela comissão de ser um evento híbrido, em que parte do evento poderá 

ser aberto ao público e a outra parte voltada apenas a convidados(as). Para 

melhor detalhamento deste evento vai ser agendada uma reunião técnica da 

subcomissão com a participação da vice-presidência.  

 

5 
Palestras “Importância da AUA na construção de cidades inclusivas, 

sustentáveis e resilientes” – balanço geral 

Fonte CPUAT 

Relatores Conselheira Mônica A. Viana e demais conselheiros palestrantes 

Encaminhamento 

Conselheira Carina Serra informou que a comissão está enfrentando dificuldades 

para a realização das palestras devido à incompatibilização de agenda. 

A Conselheira Mônica A. Viana informou que na reunião de CEF foi debatido 

formas para aprimorar o fluxo e agendamento de solicitações de palestras às 

comissões. Informou que a CPUAT foi a segunda comissão com mais 

solicitações, com 07 pedidos dessa palestra pelos cursos de arquitetura e 

urbanismo no território paulista.  

 

6 Publicações CPUAT (e-book) 

Fonte CPUAT 

Relatora Conselheira Mônica A. Viana   

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica A. Viana informou que a comissão tem um rico material, 

proveniente da relatoria dos eventos já realizados. Sugeriu a criação de uma 

subcomissão para trabalhar esse material para transformar em um e-book, para 

lançamento em 2023. Para essa subcomissão foram definidos os nomes das 

Conselheiras Danila Battaus, Vera Blat e Maria Eneida Barreira.  

 

EXTRA PAUTA 

 

1 
Pedido do Condema de Mogi Guaçu para indicação de representantes do 

CAU/SP 

Fonte Vice-Presidência do CAU/SP 

Relatoras Conselheira Mônica A. Viana 

Encaminhamento Conselheira Mônica solicitou para a Vice-Presidência verificar possíveis 
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indicações para representação do CAU/SP junto aos conselheiros dessa região. 

Essa retornou informando que não há conselheiros ou gerente regional com 

disponibilidade para participação. 

O Conselheiro Paulo Mantovani informou que é o único conselheiro 

representante do Leste Paulista e disse que pode entrar em contato com a 

associação de Mogi Guaçu para verificar se há alguém com disponibilidade de 

representar o CAU/SP no Condema, informando posteriormente à comissão se há 

interessados. 

 

2 Participação do CAU SP no Fórum SP22 

Fonte IAB/SP e Presidência do CAU/SP 

Relatoras Conselheira Mônica A. Viana 

Encaminhamento 

Conselheira Mônica iniciou informando a importância do Fórum SP22, frisando 

a relevância da participação do CAU/SP no Fórum SP21 como apoio, 

participando do comitê científico. Para tanto precisamos indicar 03 conselheiros 

e indagou aos colegas a manifestação de interesse.   

A Conselheira Carina Serra se candidatou. A Conselheira Maria Isabel verificará 

se a Conselheira Viviane Sá tem interesse na participação, ficando a Conselheira 

Mônica A. Viana disponível no apoio e caso não se tenha os três nomes. Ficou 

também de consultar a Conselheira Denise Antonucci.  

 

3 
Indicação de membro para compor o Comitê Editorial Executivo da 

Revista Móbile 

Fonte CCOM-CAU/SP 

Relatoras Conselheira Mônica A. Viana 

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica informou que é de extrema importância ter um membro 

da CPUAT no Comitê editorial da Móbile para os assuntos ligados à Comissão. 

Informou que na edição nº 24 a coordenadora representou a comissão e 

elaboramos e publicamos um artigo sobre Direito à Cidade em conjunto com a 

CAthis.  

Para participar da edição nº 25 foram indicados os nomes da Conselheira Danila 

Battaus como titular e a Conselheira Vera Blat como suplente (apoio). 

 

4 Revisão do Regimento Interno do CAU/SP  

Fonte COA-CAU/SP 

Relatoras Conselheira Mônica A. Viana 

Encaminhamento 

A Conselheira Mônica informou que houve uma apresentação da COA na 

reunião dos coordenadores com o primeiro escopo de propostas para a revisão 

do Regimento Interno do CAU/SP. 

A Conselheira Maria Isabel, membro dessa comissão, informou que a COA foi 

dividida em 3 grupos para análise do Regimento Interno e sistematização das 

propostas.  

A Conselheira Mônica sugeriu a criação de um CD expandido, para promover a 

participação das demais comissões que não participam do CD (especiais e 

temporárias). Debateu-se inicialmente a necessidade de assessoria técnica às 

comissões, além do apoio administrativo, em especial às comissões temáticas 

como a CPUAT e a possibilidade da comissão se tornar uma comissão ordinária. 
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Para dar condições de aprofundar o tema, a coordenação ficou de enviar um e-

mail à COA solicitando o material sobre essa primeira proposta apresentada para 

conhecimento dos conselheiros e subsidiar o debate na CPUAT.  

 

 

 

 

 

André Ferreira de Magalhães 

Assistente Administrativo 
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